



REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE

Union-Discipline-Travail

-----

---

---

## **Cérémonie de pose de la première pierre du Lycée Professionnel de Diabo**

---

---

*Discours de S.E.M Patrick Jérôme  
ACHI, Premier Ministre, Chef du  
Gouvernement*

**24 mars 2023**

- Monsieur le Ministre de l'Enseignement Technique, de la Formation Professionnelle et de l'Apprentissage,
- Monsieur le Ministre des Transports,
- Monsieur le Ministre des Ressources animales et halieutiques,
- Monsieur le Ministre de la Promotion de la Jeunesse et du Service civique,
- Monsieur le Ministre du Tourisme,
- Monsieur le Ministre, Gouverneur du District Autonome de la Vallée du Bandama,
- Excellence Monsieur l'Ambassadeur de France en Côte d'Ivoire,
- Excellence Monsieur le Secrétaire d'Etat du Ministère des Affaires Etrangères,
- Monsieur le Préfet de Région, Préfet du Département de Bouaké, ainsi que Mesdames et Messieurs les Membres du Corps préfectoral,
- Monsieur le Maire de la Commune de Diabo,
- Mesdames et Messieurs les Elus, cadres, Chefs traditionnels et Guides religieux,
- Monsieur le Député de Diabo, Assahoré Jacques

- ***Mesdames et Messieurs,***

**Je voudrais** tous vous remercier sincèrement pour votre présence aujourd'hui, et je voudrais le faire du fond du cœur pour avoir pris de votre temps afin d'être parmi nous, pour cet évènement relativement important.

Remercier également toutes les populations qui se sont déplacées. Merci pour votre mobilisation exceptionnelle.

C'est avec grand plaisir que je me retrouve, une fois de plus, au milieu des populations de Diabo et du Gbêkê, Entouré de tous les visages amis, des frères, sœurs et collaborateurs que je retrouve ici.

Au milieu de cette jeunesse, objet de notre attention ce jour ; une jeunesse créative, avide d'avancer, de cette jeunesse qui ne baisse pas les bras, de cette jeunesse qui fait sienne la maxime de notre père à tous, le Président Félix Houphouët Boigny : « *découragement n'est pas ivoirien* ».

Oui, chers jeunes, cette jeunesse dont S.E.M. le Président Alassane Ouattara a fait sa priorité absolue, avec le lancement cette semaine, en pleine Année 2023 de la Jeunesse, du

PJGOUV, le Plan du Gouvernement pour la Jeunesse sur les 3 années qui viennent !

Alors oui, aujourd'hui, je me réjouis d'être parmi vous pour cette cérémonie de pose de la première pierre du Centre Multisectoriel de Formation Professionnelle de Diabo, qui va révolutionner nos façons de former et de travailler.

***Mesdames et Messieurs,***

Avant d'aller plus loin, qu'il me soit permis de saisir cette occasion pour remercier les représentants de la République Populaire de Chine, ici présents, ainsi que la coopération ivoiro-chinoise, extrêmement solide, avec un impact visible dans tous les secteurs d'activité.

***Mesdames et Messieurs,***

« *Eduquer ou périr* » disait le grand historien ouest-africain Joseph Ki-Zerbo. **Oui, la Côte d'Ivoire est une nation qui considère comme vital de former sa jeunesse, lui donner les moyens de vivre décemment et de s'insérer sur le marché du travail, en occupant des emplois dignes et durables.**

C'est à cela que s'attelle sans relâche **S.E.M. le Président Alassane Ouattara** depuis qu'il a été élu. C'est à cela que nous devons nous aussi, chacun à notre niveau, œuvrer.

Car il n'est rien de plus beau pour un pays que de faire croître et grandir sa jeunesse !

Ainsi, c'est pour cette formidable **jeunesse ivoirienne** que **S.E.M. le Président Alassane Ouattara** a fait ce cadeau inestimable, de ce superbe centre, dont la présentation vient d'être faite par le Ministre de l'Enseignement Technique, de la Formation Professionnelle et de l'Apprentissage.

Je voudrais également dire que ce programme jeune, qui vise à faire de cette jeunesse, une jeunesse mûre, une jeunesse au service du développement, a conduit le Chef de l'Etat à orienter les actions qui seront posées autour de **trois axes** :

**Le premier**, c'est l'accélération de la formation, de l'insertion professionnelle et de la promotion de l'entrepreneuriat. Et La pose de la première pierre de ce centre de formation entre justement dans le cadre du premier axe.

**Le deuxième** concerne le renforcement de l'engagement citoyen et de l'éthique sociale de la jeunesse. Que la jeunesse soit plus engagée, plus patriote, plus responsable, ait un esprit de discernement et accompagne le développement de sa ville, de sa sous-préfecture et de son pays.

Enfin, **quant au troisième**, il permet l'amélioration des conditions d'épanouissement et de bien-être des jeunes.

Et là encore, ce projet magnifique, ce complexe qui comprend des loisirs de toutes natures, y compris les activités sportives vont être l'occasion de permettre aux jeunes et leur énergie débordante de l'insérer dans des activités saines et qui les emmènent à progresser.

Nous allons dans les trois ans qui viennent, développer les dispositifs existant et en créer de nouveaux.

C'est dans ce cadre, que je voudrais, Monsieur le Ministre de l'Enseignement Technique, de la Formation Professionnelle vous remercier, ainsi que vos équipes, pour ce travail acharné.

***Mesdames et messieurs,***

Ce Centre Multisectoriel de Diabo qui accueillera 1 000 apprenants, avec un internat de 250 lits, recevra les élèves de

toute la région, du Gbêkê, mais bien au-delà. Et il leur permettra d'avoir la capacité de réaliser un certain nombre de prouesses dans des domaines techniques jusqu'à aujourd'hui jamais abordés dans les cultures et dans les activités qui se font dans la sous-région, avec une très grande productivité.

Si vous faites du riz, et que vous faites une ou deux tonnes à l'hectare, vous allez faire du riz, avec six ou huit tonnes à l'hectare. Si vous faites de l'igname, vous allez multiplier votre récolte au mois par cinq, pour les élèves qui vont sortir d'ici.

Tout ce que vous allez faire, sera pétri de vos talents, mais également de beaucoup de technologie qui permettra d'améliorer de façon significative la rentabilité, mais surtout le rendement. Mais, il aura associé à cela des activités du secteur de l'agro-industrie.

***Mesdames et Messieurs,***

Chers jeunes de Diabo, vous qui serez formés ici, dans ce Centre Multisectoriel, en sortirez, pour rentrer immédiatement dans l'emploi, avec des revenus stables et une vie prospère.

Vous serez ainsi **les ambassadeurs** de cette génération nouvelle, formée et bien formée répondant à l'appel du pays. **Les ambassadeurs** d'un pays en actes et en marche, un pays fort, un pays en paix, un pays dynamique que toute l'Afrique de l'Ouest envie. Vous serez **les ambassadeurs** de cette Côte d'Ivoire solidaire, qui n'oublie personne. Celle que construit inlassablement notre Président, S.E.M. Alassane Ouattara et dont nous suivons les pas avec confiance et ardeur.

C'est l'occasion idéale, ici, pour mettre en exergue les personnalités fortes, qui justement anticipant, s'élevant, discernant, comprenant, ont effectivement suivi ses pas. Qui ont conduit à ce que vous voyez aujourd'hui, mais à ce que vous verrez demain et qui sera plus que ce qui est là, sous vos yeux.

Je voudrais remercier les jeunes et leur dire que ce que vient de leur offrir le Président de la République est un cadeau inestimable, c'est un véritable joyau, dont on n'aurait pas imaginé que cela puisse être construit dans une sous-préfecture, ici, à Diabo.

Mais pour le Président de la République, la Côte d'Ivoire est une, la Côte d'Ivoire, ce sont toutes les régions, les jeunes de Côte d'Ivoire, ce sont tous les jeunes de Côte d'Ivoire, de l'est, de l'ouest, du nord, du sud, en passant par le centre. Parce qu'à la fin de la journée, il s'agit du développement aujourd'hui, mais également du développement demain. Il s'agit d'une Côte d'Ivoire juste, équitable. Il s'agit d'une Côte d'Ivoire solidaire qui ne laisse personne au bord de la route, mais qui prend tout le monde avec elle, comme ses enfants. Et je voudrais donc avec vous tous, lui dire merci.

Il m'a demandé de venir et il m'a dit, quand tu vas arriver là-bas, tu leur remets une modeste enveloppe pour boire. Mais ils te feront des doléances et parmi toutes ces doléances, dis-leur que leur château d'eau est accepté et que l'eau va couler ici, à flots, non seulement pour alimenter ce majestueux centre de formation, mais tous les robinets.

Je voudrais dire aux entreprises qui ont déjà commencé les travaux de maintenir leur rythme afin que la promesse qu'a faite Monsieur le Ministre de l'Enseignement Technique, de la Formation Professionnelle que l'école puisse ouvrir à la rentrée 2024, puisse être effective.

Le Président de la République a fait sa part, il vous a donné un instrument de formation à nul autre pareil. Il vous revient les jeunes maintenant de faire votre part. D'être des jeunes engagés sur la voie du développement, comme vos aînés, d'être des jeunes citoyens, patriotes, courageux dans l'effort, persistants, travailleurs, inlassablement. De suivre ce grand guide, de suivre ce grand leader et d'en faire votre modèle, d'en faire votre idole, pour que vous aussi, vous réussissiez dans votre vie. Il s'agit bien sûr de votre papa, votre grand père, le Président de la République S.E.M. Alassane Ouattara, pour lequel je voudrais entendre vos applaudissements. Ce qu'il attend de vous, c'est que vous fassiez quelque chose qui vous fasse réussir dans la vie.

C'est sur ces mots, que je voudrais remercier tous ceux qui ont accepté de venir ici avec, à cette occasion extrêmement importante pour la nation, vous dire à tous :

**Vive la Formation de notre jeunesse ! Vive le Gbêkê !**

**Et que vive longtemps la Côte d'Ivoire Solidaire !**